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■ 本报通讯员 丁满莲

赴南京宣讲东至周氏家风、深入田间地头调
研粮食生产情况、参加各级人大组织的学习视察
活动……全国人大代表、安徽省东至县委宣传部
新时代文明实践服务中心主任丁德芬的履职脚
步不停。

当选全国人大代表一年多以来，丁德芬始终
带着发现的眼光、思考的维度深入一线调研，先
后向全国人大常委会提交《关于持续加快推进长
九池高铁项目进程的建议》《关于将升金湖列入
增殖渔业资源利用试点的建议》《关于推动家风
文化示范园建设的建议》《关于请求国家层面支
持镁基新材料产业发展的建议》等建议 10 件。其
中《关于进一步加快长江国家文化公园（池州段）
建设保护工作的建议》被列为 2024 年全国人大常
委会重点督办建议。

“追风”十年镌刻信仰

“能让大江南北更多的人了解周氏家族的百
年传承与文化精髓，进一步弘扬中华优秀传统文
化，是我的荣幸。”丁德芬发自肺腑地说。

2016 年，东至周氏家风文化《六世书香 百年
家风》入选中纪委网站头条，成为全国第 70 个、安
徽省第 3 个好家风。彼时，作为东至周氏家风馆

的第一名志愿讲解员，丁德芬不仅要为来馆参
观、学习的人员讲解，还承担起省内外的各类家
风宣讲、巡展等活动。丁德芬说，周氏家风文化
不仅仅是东至本土优秀传统文化瑰宝，更是属于
全社会的精神财富，对推动社会主义核心价值观
在家庭落地生根，推动形成社会主义家庭文明新
风尚意义重大。

履职一年多来，无论是参加全国人代会，还
是参加省、市人大常委会的活动，丁德芬都会带
上一份特殊的“见面礼”——东至周氏家风文化
相关书籍和宣传册，积极宣传推介。在十四届全
国人大二次会议期间，她提交了《关于推动家风
文化示范园建设的建议》。

“国之大者”牢记心间

民以食为天，粮以安为先。从水稻育秧到栽
插、管理，再到收割、仓储和收购……丁德芬时刻
牵挂着粮农和粮食。

在十四届全国人大二次会议期间，丁德芬提
交了《关于推动〈粮食安全保障法〉有效施行的建
议》。在《中华人民共和国粮食安全保障法》正式
施行前，省耕地保护和粮食安全领导小组办公室
特意向丁德芬发出《安徽省实施（中华人民共和
国粮食安全保障法）办法》（草案征求意见稿），征
求她的意见建议。

“粮食安全是‘国之大者’。在仔细研读办法
后，我根据调研情况提出三条建议，如在第三条

‘藏粮于地、藏粮于技’中添加‘藏粮于库’，在第十
三条增加‘轮作耕地肥力检测’，在第十八条补充

‘加强农技推广人才后续培养’。”丁德芬说，在粮
食系统工作的短短一年时间内，见证了粮食安全
保障法的出台，是她工作中特别难能可贵的经历。

粮食安全保障法共 11 章 74 条，怎样用群众
听得懂且爱听的语言去讲深讲实？这也是丁德
芬一直思考的问题。

“主要还是加强学习。只有自己学懂弄通
了，才能将它更好地转化成群众的语言，让保障
法入耳入脑又入心。”丁德芬说。保障法刚实施
时，到哪儿她都会带着，一有空就研究，写宣贯稿
到很晚。

通过开展专业知识讲座、送法进企业、送法
到庭院等多种方式，丁德芬从粮食安全保障法的
颁布意义、总体思路及相关内容等方面，以现场
交流的形式宣贯。激情满满的话语、深入浅出的
讲解、娓娓道来的从容，得到了群众的好评和欢
迎，省市发改委及县区相关部门也纷纷邀请她作
专题辅导报告。

“时代主角”勇扛使命

最近几个月，丁德芬陆续收到她在十四届全

国人大二次会议期间提交建议的回复。
“很意外，也很惊喜，《关于进一步加快长江

国家文化公园（池州段）建设保护工作的建议》被
列为重点督办建议。另外，《关于持续加快推进
长九池高铁项目进程的建议》得到相关部门回
复，后期有望纳入‘十五五’规划，东至有望实现
高铁梦……”丁德芬激动地说。

长江国家文化公园（池州段）建设的落地落
实，将充分展示池州文化特色、绽放池州文化光
芒，更好地促进池州融入长三角一体化发展。“近
年来，池州市深入实施文旅兴市战略，以大黄山世
界级休闲度假康养旅游目的地建设为主线，以全
域旅游创建为抓手，持续谋划推进长江国家文化
公园（池州段）建设……”在全国人大重点督办建
议座谈会上，丁德芬的交流发言赢得现场阵阵掌
声。

交通发展、粮食安全、文化传承、乡村振兴、
经济发展、公益事业……无不是丁德芬所关注
的。每天上班第一件事，丁德芬都会通过新闻联
播、学习强国等平台，了解国家最新政策和动态，
这是她在履职中养成的学习习惯。

丁德芬表示，作为一名身处基层一线的全国
人大代表，十分珍惜这有限的五年履职时间，她
将通过自己的勤勉履职为池州乃至安徽的发展
发挥出自己最大的光和热。

履职路上一刻都不能停歇
——记全国人大代表丁德芬

■ 本报通讯员 阚秋爽 贾戎

“放心，你们的想法和诉求我都记下了，我会
尽快帮你们去解决问题！”江苏省仪征市枣林湾
安墩村村委会的一间办公室里，陈设简单，村民
们经常来到这里向仪征市第十七届人大代表，枣
林湾旅游度假区安墩村党总支书记、村委会主任
吴在东反映问题。

做好解决群众急难愁盼的“必答题”

“滕一大坝清淤和维修都处理好了，我们农
业生产用水有了保障，今年水稻丰收在望，太感
谢 吴 代 表 了 。”安 墩 村 村 民 颜 大 爷 乐 呵 呵 地说
道。

“以前到了晚上张一、张二组这里整条路漆

黑一片，一下雨我们都不敢出门，路滑又黑，一不
小心就会摔倒。现在安装了路灯，不仅出行方
便，也安全多了。”安墩村村民张大爷看着亮起来
的路灯紧接着说道。

提起吴在东，令村民们印象最深的便是他暖
心的态度。村民想解决的难题，大到征地拆迁、
项目建设，小到邻里纠纷，只要找到吴在东，他都
会一一帮助解决。一直以来，吴在东把走访调研
当作推进工作的有力抓手，认真分析研判各类矛
盾纠纷的症结所在，与群众耐心细致地交流沟
通，通过“一事一议”非奖补项目、为民服务资金
为群众解决了“过路涵和排水沟修砌”“村主干道
扩建”“路灯安装及维修”等一系列民生实事，将
每一件事都办到老百姓心坎上，让群众看到变
化、见到成效。

做实建言献策传递民声的“关键题”

“‘代表’二字，承载着人民群众的信任。”当
选人大代表以来，吴在东充分利用人大代表密切
联系群众的优势，深入了解群众所思所想，提出
许多切实可行的代表建议。

穿 村 而 过 的 328 国 道 改 扩 建 后 ，吴 在 东 发
现，南北辅道由原来的双向行驶改为单向行驶，
造成附近群众出行不便甚至出现逆行的现象，
存 在 较 大 安 全 隐 患 。 于 是 ，他 深 入 调 研 ，向 人
代会提交了《关于安墩村长山路南侧辅道红线
外恢复便民通道的建议》。很快，这件聚焦交通
安全的代表建议受到相关部门的重视和办理，
市交通局、交警大队、中交公司等单位召开现场
办公会，研究决定在安墩村长山路南侧辅道的机

耕路修建水泥路，经过为期 26 天的紧张施工，便
民通道正式开通。

提到仪征通往六合的 99 路公交车，大家都会
竖起大拇指说：“这多亏了吴代表为我们建言发
声啊！”原来，安墩村与南京六合接壤，不少村民
在大城市工作买房，老人们工作日去帮忙带孙
子，周末又要返回村里打理家中的菜园地和田
地，往来两地很不方便。吴在东听到村里老人们
的闲谈后，默默记在了心里，经过调研，提出《关
于仪征至六合雄州公交车在安墩村境内设立站
点的建议》，经与市级相关部门的多次沟通协调，
终于解决了 99 路在安墩村的停靠问题。这一条
条便民通道不仅方便了群众出行，更是将群众的
心与吴在东连在了一起。

“我既是村干部，又是人大代表，能为群众
做些实实在在的事情，当好群众的代言人，发挥
政府联系群众的桥梁纽带作用，是我义不容辞
的 责 任 。”吴 在 东 是 这 样 说 的 ，也 是 这 样 做 的 。
他 用 群 众 看 得 见 、摸 得 着 、感 受 得 到 的 实 际 行
动，诠释了人大代表“民有所呼、我有所应”的初
心使命，展现了人大代表心系民生、务实尽责的
履职担当。

交出让群众满意的履职“答卷”
——记江苏省仪征市人大代表吴在东

■ 本报通讯员 贺洪亮 岱景

作为一名医生，他耐心细致，时刻为患者
考虑；作为一名人大代表，他认真履职，在基层
一线倾听民声、为民解忧。他就是新疆维吾尔
自治区巴音郭楞蒙古自治州第十三届、第十四
届人大代表，和硕县新塔热乡布茨恩查干村甘
珠尔蒙医诊所医生洛桑·曲仁木。

今年 51 岁的洛桑·曲仁木出生在牧区，成
长在牧区，从医 30 年来，一直在牧区行医。牧
民大多数时间都生活在深山牧区，因此每隔一
段时间，洛桑·曲仁木都会骑上马或者骆驼，带
着药箱，深入到扎在各个草场的蒙古包，为牧
民们上门送诊。他说：“山区的道路我十分熟
悉，也知道什么季节牧民们容易得什么病。牧
民们不方便下山，而我上山十分容易，走西家、
到东家，晚上到了谁家就住在谁家，牧民们有什
么慢性病我心里都有一本账，去一次不看望一
下心里面不踏实。最重要的是，通过这种方式，
我可以听到牧民们的心里话，了解他们的难处
和渴望，这也为我提出代表建议打下了基础。”

新塔热乡甘珠尔蒙医诊所，是和硕县人大
常委会在基层设立的人大代表联系点——“人
大代表议事厅”，牧民有啥事都会来这里找洛
桑·曲仁木说一说。仅今年，议事厅就收集民
情民意 12条，均得到解决。

今年 5 月，布茨恩查干村牧民来到议事厅，
向洛桑·曲仁木反映新塔热乡夏季草场努茨肯
沟牧道年久失修，给群众牲畜转场及车辆通行
带来不便，严重影响牧民生活及牲畜转场工
作。努茨肯沟牧道是连接新塔热乡牧区草场
的重要路段。随着一年四季牲畜转场量日益
增多，原有路段面临路面狭窄、错车难问题，严
重威胁着牧民们的生产安全，制约牧区畜牧业
的发展。收到牧民的建议后，洛桑·曲仁木和
乡人大主席岱景一起，带着牧民进行实地踏
勘，认为这条牧道对牧民的生产生活确实影响
很大。随后，洛桑·曲仁木提出相关建议，帮助
牧民尽快修复牧道。6 月 4 日，这条全长 30 千
米的牧道开始维修施工。施工期间，洛桑·曲
仁木一有空闲就到现场察看，监督工程质量，
督促工程进度，协调解决困难和问题。7 月 4
日，工程竣工通过验收。据悉，这条牧道受益
群众涉及 186户，牲畜 5万余头。

洛桑·曲仁木每年都会在节假日到各乡镇
巡回义诊，宣传党和国家的惠民好政策，倾听
群众对乡村治理的意见和建议。洛桑·曲仁木
说：“我倍加珍惜医生和代表双重身份，也必须
履行双重的职责，只要群众需要，在这条路上，
我将一直走下去。”

在为民服务这条路上一直走下去
——记新疆巴州人大代表洛桑·曲仁木

中国文明网中国文明网


